
相談無料です。お気軽にご利用ください。　　　 ●相談無料  ●予約制

法律相談

事業承継
等 相 談

知的財産
等 相 談

もりやま商工ジャーナル

No.458
2024年 7月 号

守山商工会議所

儲かる 使える 損しない ビジネスに役立つ情報をお届け！

　  上記相談のお申し込みお問い合わせは指導課まで  TEL 077-582-2425

応援します！
展示会・見本市に出展しませんか？
山豊テグス株式会社×田中経営指導員

8

今 その瞬間を ちょっと素敵に
ayumigraphy

14

儲かる企業は事務所の整理から
ITコンシェルジュ　榎本 秀美氏

10

工業部会PR
Made in 俺
4つの変化で日本の製造現場を劇的に変える
無限ENG株式会社

９

時間外労働の削減や各種助成金など働き方改革に関する相談は、滋賀働き方改革
推進支援センターへ。社会保険労務士等の専門家が無料でサポート。

 フリーダイヤル　0120-100-227
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  守山駅前であなたの商品をPR！

ポップアップショップ
ポップアップショップ出店者募集中

ポップアップショップポップアップショップは 最適 です‼
・新商品のPRとして
・実店舗オープン前のチャレンジショップとして

低 予 算 で確実にお客様のニーズをリサーチするには

日　時：7月26日（金）10：00 ～（30分単位）
相談員：平柿法律事務所
日　時：7月4日（木）10：00・11：30・13：00・14：30
　　　　8月1日（木）10：00・11：30・13：00・14：30
相談員：滋賀県事業承継・引継ぎ支援センター

日　時：7月10日（水）13：30・14：30・15：30
相談員：INPIT滋賀県知財総合支援窓口

▲認定「近江牛」指定店お肉のおかだによる出店例



長引く物価高騰など厳しい状況にある中小企業等において、構造的な賃上げを実現できるよう、生産
性向上や新事業展開、人材育成の取組を後押しし、賃上げの原資となる付加価値額の増加を図ることを
目的とした「滋賀県未来投資総合補助金」の二次募集を実施します。

●新しく作った商品がリアル店舗に向いているか
●自社ブランドを特定の地域コミュニティに浸透させたい
●開業前のチャレンジショップ　など
◎低予算で確実にお客様のニーズをリサーチするにはポップアップショップは最適です‼

お問い合わせ・お申し込み   守山市駅前総合案内所
TEL：（０７７）５１４－３７６５   MAIL：ekisou@moriyama-cci.or.jp

お問合せ先   滋賀県未来投資総合補助金事務局
コールセンター：0570-001-178  （受付時間 9：30 ～ 17：30土日祝は除く）

条件、補助対象経費等詳細は
HPよりご確認ください。
https://www.knt.co.jp/ec/
shiga-miraitoshi/

補助対象期間 交付決定日～令和6年12月31日（火）

対 象 事 業 ①生産性向上
  （DXによる生産・行有無の効率化など）
②新事業展開
   （新たな市場に参入するための設備導入など）
③人材育成
  （従業員のリスキリングなど）

申 請 方 法 システムからの電子申請

　

通常枠 賃上げ枠
①

賃上げ枠
②

補助
上限額 50 万円 100 万円 50 万円

補助
下減額 20 万円 20 万円 20 万円

補助率 1/2 1/2 2/3

県内に事務所または事業所を有する
中小企業者（※みなし大企業を除く）

対象事業者

※募集期間中であっても、申請額が予算額に達すると見込まれる時点で、受付を
　終了する場合があります。

募集期間 令和6年 6月17日●9:30 ～7月19日●17:00月 金

滋賀県未来投資総合補助金　二 次 募 集

守山市駅前総合案内所3階フロアで、
ポップアップショップをオープンできます‼

〈出店条件〉
• 守山商工会議所にご加入されている方
• PL保険に加入されていること
  

• 出店場所：守山市駅前総合案内所３階フロア

• 出店スペース：①2ｍ×2ｍ ②2.8ｍ×1ｍ
• 出店期間：１日から最大６か月間

出店料、営業時間はお問合せください。
※食品に関しては一部制限がございます。詳しくはお問い

合わせください。出店要項をお送りさせていただきます。

あすのたね

22
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小規模事業者持続化補助金は、持続的な経営に向けた経営計画に基づく、
小規模事業者等の地道な販路開拓等の取り組みや、業務効率化の取り組み
を支援するため、それに要する経費の一部を補助するものです。今月号で
は内藤中小企業診断士が守山商工会議所と協力し、支援した結果、採択さ
れた４件をご紹介します。補助金の活用を検討いただく際の参考に是非ご
活用ください。

特集

小規模事業者
持続化補助金実践事例集

申請のきっかけ
花屋を独立開業するにあたり、活用できる補

助金がないか探していたところ商工会議所や経
営アドバイザーから紹介いただきました。

実施内容と効果
当店は車通りの多い道沿いに立地していま

す。道行く車の方に当店を見つけていただきや
すくするために看板を複数設置したり、店舗を
強調するためのオーニング(軒先テント)を設置

しました。「前をよく車で通るが、以前から気
になっていた」と言って来店する方が非常に多
く、看板の集客効果を実感しています。昨年の
開業以来、客足も順調に伸びています。

内藤中小企業診断士よりひとこと
補助金のデメリットは、着手のタイミングが

限定されていることで、開業となるとなおさら
です。しかし花の森さんは、前々から準備をし
て計画的に進めたことで、補助金と開業のタイ
ミングをうまく合わすことできました。

看板設置

flower shop
花の森（花屋）
吉瀧杏佳 さん
播磨田町386-7

補 助 金

特集
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03

02

申請のきっかけ
当社では大人、子供向けにドローンスクール

を展開していますが、サービス向上のため室内
練習場をリニューアルする計画があり、経営ア
ドバイザーの支援のもと補助金を申請しました。

実施内容と効果
キャンプテントなどを使った手作り感のある

状態から専門家のアイデアとアドバイスによ
り、機能的で本格的なステージが仕上がりリ

申請のきっかけ
ヴィーガン料理を提供するカフェレストラン

の開業を計画していた折に受講した創業塾で補
助金のことを知りました。その後実際に開業す
るにあたって、補助金を活用しました。

実施内容と効果
内装改修、厨房機器、調理器具、食器類、家

具、レジなど開業に必要な装備一式を購入しま
した。補助金の申請に必要な計画書を作成する
ことで、開業前に店舗のコンセプトを具体化で

ニューアルしました。
スペースが拡張されたことで、教育プログラ

ムが充実しドローンスクールとしてのサービス
品質が向上しました。それに加えて体験会の定
期開催や子育て世代向けのインスタ広告を行っ
たことで、生徒数が増加しました。

内藤中小企業診断士よりひとこと
持続化補助金は要件を満たすことで、最大

200万円の補助を受け取ることができます。こ
れを活用することで、相当規模のリニューアル
や改修が可能となります。1，2年内に大改修
の予定がある場合は、是非補助金活用を計画く
ださい。

きました。それによってイメージ通り、温かみ
のあるリラックス空間を作り上げることができ
ました。この空間で心と体に優しいランチとス
イーツを提供し、多くの顧客に支持いただいて
います。おかげさまで開店以来、客足も伸び続
けています。
内藤中小企業診断士よりひとこと

持続化補助金は「販路開拓」用と定められてい
ますが、その定義は広く、実際には上記事例の
ように広範囲にわたって費用が認められます。
ただし、原材料費、人件費、光熱費などのランニ
ングコストは認められませんので注意ください。

株式会社テイクオフン
（ドローンスクール）
太田文人 さん
金森町512-3

cafe Bonwacco
（カフェレストラン）
宇野公子 さん
今宿4丁目1-30
noriaki内

内装リニューアル

飲食店立ち上げ

特集
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申請のきっかけ
持続化補助金については以前から活用してい

ました。イベントを開催するにあたって補助金
を活用できるのか不明点が多かったため、経営
アドバイザーと相談しながら申請しました。

実施内容と効果
守山市民ホールを借りて、夢を実現するため

に努力する大人や子供たちを招き夢を語り合う

イベントを開催しました。バレエ教室の生徒や
卒業生も参加して、イベントを盛り上げました。
目標を超える参加者が来場して、新聞で取り上
げられるなど大きな話題となり、県内、市内の
行政、自治体から高く評価され、また当バレエ
教室のことや私たちが大切にする考えを多くの
方に知ってもらう貴重な機会にもなりました。

内藤中小企業診断士よりひとこと
持続化補助金は複数回の申請が可能です。例

えば、事業終了から1年間経過後など。申請回
によって再申請の要件は異なるので詳細は対象
回の公募要領を確認ください。

モリヤマシティバレエ
（バレエ教室）
やすなみずほ さん
守山1丁目6-12

イベント開催

大学院卒業後、電子部品メーカーへ入社。米国赴任を経て帰国後も新規事
業に挑戦中。
2020年11月に中小企業診断士取得。企業内診断士として、新規事業に挑
戦する滋賀、京都の飲食店や食品小売などの支援に奮闘。自身もクラウド
ファンディング、出版、執筆そしてまちづくり事業に取り組んでいる。

著 者 内 藤 朗 人

まとめ

守山商工会議所より

持続化補助金は、金額が最大200万円と高額な割に、採択率は比較的高く（直近回は62％）、審査期間も短
いので小規模事業者には使いやすい補助金といえます。ただし、準備期間は1年以上見てタイミングを合わせ
ること、商工会議所等と相談して事業計画書の作り込みや提出書類の精査、予定費用が対象か対象外の確認
などを行うようにしてください。

今回紹介した4件は、すべて商工会議所等と協力して進めた案件となります。

小規模事業者持続化補助金以外にも中小企業省力化投資補助金やIT導入補助金2024など補助金額、目的な
どが異なる様々な補助金があります。是非、用途に合わせて有効活用ください。また、当所では、補助金申
請様式の受付だけでなく、中小企業診断士等の各種専門家と連携して申請書作成の指導・助言等の支援をし
ます。まずは当所指導課までお気軽にご相談ください。

特集
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お知らせ
MORIYAMA

7 月 のスケジュール

1 月 事業承継等相談
2 火 正副会頭会議
3 水
4 木
5 金
6 土
7 日
8 月 人材不足解消支援セミナー①
9 火 常議員会

10 水 サービス部会　写真撮影講習会
知的財産等相談

11 木
12 金
13 土
14 日
15 月・祝 海の日
16 火
17 水
18 木
19 金 街づくり委員会
20 土 創業セミナー
21 日
22 月
23 火
24 水
25 木 サービス部会　動画講座1日目
26 金 法律相談
27 土 もりやま夏まつり
28 日
29 月 人材不足解消セミナー②
30 火
31 水

「守山商工会議所活用ガイド」（もりやま商
工ジャーナル「あすのたね」6月号掲載特集記
事）につきまして記載内容に誤りがございま
した。
深くお詫び申し上げますとともに、下記の
とおり訂正させていただきます。

守山商工会議所活用ガイド(8 ページ目右下部）

フラワーショップ華衛門

https://www.instagram.com/
flowershop_hanaemon22/　

 【正】

Instagram

会議、研修、教室、趣味の会など、様々な用途にお
使いいただけます。

駅に近くて便利な守山駅前コミュニティホールをぜ
ひ、ご利用ください。

商工会議所会員は半額でご利用できます。

守山市駅前総合案内所

使用料、条件等、詳しくは守山市駅前総合案内所
（077-514-3765）にお問合わせください。

第１ホール
定員70人

第２ホール
定員20人

第3ホール
定員20人

守山駅前コミュニティホール(セルバ守山３Ｆ)
貸会議室ご利用ください

を臨時休館とします。
当所では、  ８月１４日（水）・１５日（木）

実施期間中は、業務・貸会議室は行わず完全閉館とな
りますので、ご理解とご協力の程、宜しくお願い致します。

夏季臨時休館実施について

7月27日（土）15時〜21時
交通規制
13時〜22時

 information 
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会議・イベント 開催 報告 役員会・総会  　　 部会　　   青年部　　   女性会　　   その他（セミナー等）役 部 青 女 他

新しい会員さんです。共に、がんばりましょう！（敬称略）新入会員紹介コーナー

事業所名 代表者名 所在地 営業内容

LEAN コンサルティング 榎本 秀美 草津市西大路町 7-7-509 IT コンサルティング業

KEN　TEC 大西 健二 守山市勝部 5 丁目 2-32-410 電気工事

Lani 大澤 由美 守山市守山 1 丁目 2-1 コスモ守山 102 まつ毛エクステ

KHURUDAMO　NOTES 木村 吉余 守山市播磨田町 1121-2 音楽制作、Web サイト制作

1 令和５年度事業報告並びに収支決算について
2 近畿ブロック大会「江州ようかいち大会」につ

いて

1 令和5年度事業報告並びに令和５年度収支決算に
ついて

2 令和６年度事業計画（案）並びに収支予算（案）に
ついて

工業部会　通常総会　6/4（火）部

青年部　通常総会　5/24（金）青

女性会　通常総会　5/22(水）女

工業部会　経営講演会　6/4（火）部

場　所：セトレマリーナびわ湖

場　所：割烹とワイン　エムヴァン

場　所：琵琶湖マリオットホテル

場　所：琵琶湖マリオットホテル

講　師：株式会社ロスゼロ 文 美月 氏

テーマ：社会課題をビジネスで解決する
            ～食品ロス削減に取組む連続起業家の挑戦～

知識経験ゼロの状態からECサイトを立ち上げて
初めて起業されてから、連続事業家として様々な事
業で起業した後、世界で一番”もったいない”のは食
べ物だと気づき、食品ロス削減をビジネスとして取
組んでおられます。

講演では行政や大学等と積極的にタイアップし、

1  令和５年度事業報告並びに収支決算について
2  令和６年度事業計画（案）並びに収支予算（案）に

ついて
3  議員役員改選について

商業系三部会 合同総会　6/4（火）部

建設部会　通常総会　6/5（水）部

場　所：琵琶湖マリオットホテル

講　師：守山市長　森中 高史 氏

1  令和5年度事業報告ならびに収支決算報告につ
いて

2  監査報告
3  令和6年度事業計画（案）ならびに収支予算（案）に

ついて
4  講演会『これからの守山のまちづくりについて』

1   令和５年度事業報告並びに収支決算について
2  令和６年度事業計画（案）並びに収支予算（案）に

ついて

▲食品ロスについて話される文氏

廃棄される食品に付加価値を付けアップサイクルす
ることで、苦労は多かったが需要の範囲内であれば、
ある程度の高単価でもお客様に購入してもらえるよ
うになっていった経緯をお話しいただきました。

文氏のビジネスアイデアの豊富さ、すぐに行動に
移し諦めずにやり続ける力、周りを巻き込んでいく
コミュニケーション能力に驚かされたとともに、起
業・経営についてのノウハウやマインドについてお
聴かせいただき、大変勉強になる講演会となりました。

 information 

77



 【お問い合わせ】守山商工会議所
 中小企業相談所 指導課まで 
 TEL 582-2425  FAX 582-1551

守山商工会議所活用ガイド

制作協力 / 守山市民新聞

HP

（聞き手　守山市民新聞 ・ 寺田）

フィールドスタッフの講演に人が集まる山豊テグスのフィールドスタッフの講演に人が集まる山豊テグスの
出展ブース＝１月20日、釣りフェスティバル 2024 出展ブース＝１月20日、釣りフェスティバル 2024 
in Yokohama / 提供写真in Yokohama / 提供写真

山豊テグス株式会社

守山市笠原町730-2
077-582-2520
http://yamatoyo.com/

住所
TEL

HP

応援します！
展示会・見本市に出展しませんか？

－釣り具業界の現状を教えてください
小西さん「コロナ禍は一時、釣りに興味を持つ人が増

えたのですが…。最近は立ち入りを禁じる釣り場が増
え、また地球温暖化などが影響して魚は減り、私たち
も苦戦を強いられています。釣り糸は消耗品なので、
魚が釣れればこの業界も潤うはずです」
－同社で営業30年の小西さん。販促方法も変化してき
たようですね

小西さん「20年程前までは小売店回りをし足で稼ぐ業
界でした。今はフィールドスタッフ（釣りのプロ）と契
約して釣っている動画を撮影し、自社HPのYouTube
で紹介しています。伝わりやすい！と好評で再生回数
も増えてきています。この動画と、展示会の2本柱で
販促をしています」
－その展示会とはどのようなものですか？

小西さん「春からの釣り
シーズン前に業界全体を盛
り上げるため、毎年1月に
横浜で釣りフェスティバル
が行われています。当社は
第1回から長年にわたり途
切れることなく出展してい
ます。昔はB to Bのマッチ

ングの場でしたが、業者が減り、今はエンドユーザー
に商品をアピールする場に変わりました。今年は3日
間全体で約35,000人の来場者がありました。即売は
せず、後日ユーザーが小売店に注文することで商品
を店頭に置いてもらえます。何より展示会場は、ユー
ザーの意見が聞ける貴重な機会です」
－守山商工会議所の『展示会・見本市等出展支援事業』
を活用されていると聞きました

小西さん「展示会では、購買意欲につながるよう毎
回ブースを刷新しています！そのブース施工費が高
額なので、補助金はとてもありがたく毎回申請してい
ます」
－今後の展開についてお聞かせください

小西さん「近年更なる販路
拡大のため海外展開に力を入
れています。展示会出展を重
ねて得た広い視野のおかげで
す。ナイロン、フロロ、エス
テル、PEという4種類の素材
の釣り糸が作れるのはうちだ
け！自信を持って挑みます‼」

守山商工会議所は会員事業所の新市場開拓や販路拡大に、出展経費の一部を助
成する『展示会・見本市等出展支援事業』を実施しています。文字通り展示会・見
本市等の出展料やその周辺にかかる費用のうち50,000円を上限に補助＝同支援
事業期間中1回限り。同会議所の業務課長・田中直子経営指導員は「業種に沿った
展示会はターゲットを絞った販路拡大が期待できます。この補助金を使って是非
チャレンジしてほしい！」と出展を奨めます。

笠原町で昭和元年から、釣り糸を専門に製造・販売する山豊テグス株式会社は、毎年開催される「釣りフェスティ
バル」に毎回出展しています。同社営業課長の小西貴裕さん（50）＝右上写真＝に展示会出展の狙いや同補助金活用
について話を聞きました。

▲粒状の原料を溶かし、特殊な
機械でライン状にしている

▲出展ブースでも披露した釣り糸。
こだわりの品々だ

あすのたね
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無限ENG株式会社は、2020年に守山市で設立
したエンジニアリング会社です。「無限ENGなら□
□□ができる」をキャッチコピーとして掲げ、機械、
電気、情報、制御とあらゆる分野においてお客様の
ニーズをヒアリングし、提案～御見積、現地施工～
試運転、垂直立ち上げまでの一貫対応が特徴です。

当社ではMachineの
M、ElectricのE、IoTの
I、ControlのCの頭文字
から「M A I C」の造語を
掲げ、活動しております。

「Machine」では、機械
関係全般、ものづくりに必要な機械のプロセス検討、
設計、現地工事までを対応、「Electric」は、電気
図面の制作や既設設備の調査をはじめ、機械同様に
新規設備の設計から現地工事までの対応をしており
ます。

近年「DX」「デジタル庁」等の単語を耳にする機
会が増えたかと思いますが、「IoT」もその一環です。
例えば料理には、肉100g、じゃがいも80gなどの
材料と肉を切り鍋に入れて炒めるなどの手順、いわ
ゆるレシピがあるように、ものづくりの現場にも必
ずレシピが存在します。当社ではIoTと呼ばれてい
る情報機器、タブレットやパソコンを使い、Wi-Fi
機能との連携。レシピを元に属人的な作業を極力減
らし、最終的に誰がボタンを押しても同じ品質のも
のづくりができるようサポートに努めています。そ
して「Control」は、制御、一般的に「脳みそ」と呼ば
れている部分です。プログラミングや制御盤の設計
を通じて既設制御の仕様変更や全自動制御システム
の企画提案などを行います。

当社が力を入れている業務のひとつが、予防保全
の計画立案と実行です。高度経済成長期に造られた
設備やプラントは、すでに寿命を超えているケース

も少なくありません。今、サステナブル（持続可能）
が重視されていますが、生産現場で求められている
のも、止まらない設備です。停止1日前の設備交換
は理想ですが、実際には難易度が高いため、当社で
は予防保全という形で壊れる前の交換・更新を提
案しています。また安全対策とIoTにつきましては、
近年増加傾向にあり、かつ今後さらに増えると想定
し、準備を進めております。

当社が導入する設備等のなかには、20年、30年
を超え、さらにお客様が製造を辞めるまで動き続け
るものがあります。導入は一瞬ですが、現場で作業
する方にとっては、毎日使用するものです。そのた
め、当社では「自分が使っても遜色のない設備やシ
ステムをお客様の元に導入する。そうすれば、お客
様にとっても使いやすいものになる」との観点でエ
ンジニアリングを行っております。1年後、2年後に
訪問し「順調に動いている」「導入してよかった」と
のお言葉をいただいたときは、喜びもひとしおです。

また2024年1月開催された「第2回滋賀県産業
フェス未来のお仕事体験」では、滋賀ポンプ株式会
社様と合同で、「電気工作体験」ブースを出展し、未
来を担う子どもたちにものづく
りの楽しさや面白さのPRを行
いました。今後はさらに事業を
通し企業様の課題解決に努め、
世の中に「Made in 俺」の機械
やシステム等の拡大・浸透を目
指してまいります。

Made in 俺
4つの変化で日本の製造現場を劇的に変える

工業部会では部会員企業様相互の交流や理解を深めるため、2023年12月7日に部会交流事業｢企業
ＰＲ」を開催いたしました。
当事業にてPR発表いただきました企業様を｢あすのたね」紙面にて、順次ご紹介させていただきます。

社　名 無限ENG株式会社

会社概要

企業PR
工業部会

社　名 ： 無限ENG株式会社
所在地 ： 滋賀県守山市守山2丁目12-33
創　立 ： 2020年3月5日
H　　P  : http://mugen-eng.co.jp/

あすのたね
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Business

COMPASS
ビジネス
コンパス

専門家による情報配信事業
by 観光理財部会

会社員時代、20年以上に渡り中小企業から大手
企業まで1,000社以上を訪問しました。沢山の会社
の事務所を比べると儲かっている会社には共通点が
ありました。

それは事務所内が整頓されていて無駄が少ない環
境であるという点です。

逆に乱雑にモノや書類が溢れている会社は従業員
さんは忙しそう、新しい事に投資する余裕がない状
況である事が多かったのです。

こちらをご覧になっている方の働く環境はいかが
でしょうか？

もし後者だとしてもご安心ください。今からすぐに
誰でも出来る整理術をお伝えします。

お金が集まる会社と出ていく会社の特徴

事務所がスッキリしているという事は「必要なもの
がすぐに取り出せる」「すぐに仕事に取り掛かれる」「不
要なものにコストが掛かっていない」生産性が高い会

社と言えるでしょう。対して乱雑にモノや書類が置か
れている事務所は探しものに時間が割かれます。探
している時間は何も産み出しません。統計によると
ビジネスパーソンが書類を探す時間は年間に80時
間から120時間とも言われ。年間の10日～ 15日間
は探しものにお給料を払っている事になります。

この時間を売上をあげるためや社員同士・お客様
とのコミュニケーションに使えたら会社はもっと良く
なるイメージが湧きませんか？

話が少しそれますが、ドラマのセットをつくる美術
の方がお金持ちの家を表現する時は厳選されたもの
だけのスッキリした部屋を、貧しい家を演出する時
は沢山のモノをゴチャッと置くそうです。会社でも個
人でもお金が集まる法則は共通だと感じたエピソー
ドです。

何から始める？

ではスッキリとするには何から始めたらよいでしょ
うか？

オススメはパソコンの中のファイル整理です。
え？事務所の中じゃないの？と思われたかもしれま

せんが、すぐに取りかかれて効果が出やすいのがパ
ソコンのファイル整理です。

整理が苦手な方は電子データをなんでも印刷して
保管している傾向があります。

儲かる企業は事務所の整理から
パソコンのフォルダ整理は、デジタル環境を整える上で欠かせない作業です。ファイルが散乱していると、必

要なデータを探すのに時間がかかり、日々の生産性が低下します。今月号は、効率的なフォルダ管理の方法や、
整理整頓のメリットと実践的なテクニックについてITコンシェルジュである榎本秀美様に専門家として解説いた
だきました。８月号ではより具体的なステップについての内容になりますので是非ご覧の上、実践ください。

Business COMPASS 
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結果、事務所の中に書類が増えて探しものに多く
の時間がかかる悪循環になっているのです。パソコ
ンで必要なものが取り出せる環境になれば、事務所
内に念の為保管してある書類を減らす事が出来ます。
新たなシステムを導入する事もなく、パソコンの標
準機能で出来る事ばかりですので、ぜひ読み進めて
ください。

１ステップ     
現在使っているデータから始める

書類整理の第１歩は「整理」です。
「整理」とは要・不要を見直して不要なものを捨て

る事からです。
とはいえ、今あるパソコンのデータを１つ１つ見直

しましょうというナンセンスな事をいうつもりはあり
ません。

まずは現在使っているデータから始めます。
データの整理をしましょうとか電子化を始めましょ

うというと過去の古いデータから順番にやろうと律
儀な方がいるのですが一番挫折するパターンです。

なぜなら日々進行するビジネスに過去の書類は使
わない事が多いからです。

アメリカの統計学会が調査した結果を「ナレムコの
法則」といいます。

日々使っている文書の利用頻度を調査した結果、
発生した直後は100%の活用頻度があっても半年後
には10%に減り、1年後には1%になるというのです。

確かに1年前の文書を今も頻繁に引っ張り出す事
は少ないのではないでしょうか？

使うかどうか分からないものに時間をかけると効
果が分かりづらく、挫折してしまうので過去を振り返
るのは最後にしましょう。場合によっては放置でも
大丈夫です。

現在、どんなデータを使っているのか？
利用頻度は毎日？毎週？毎月？２～３ヶ月に1回？
必要になった時にいつも探しているデータは何？
どんな書類を保管しなければいけないのか？
少し時間を取って洗い出しをしてみてください。
Excelなどにリストアップするのがオススメです。

長くなりますので、次号では具体的なステップで
整理方法をお伝えして参ります。

Business

COMPASS
ビジネス
コンパス

専門家による情報配信事業
by 観光理財部会

ITコンシェルジュ　榎 本 秀 美　LEANコンサルティング 代表

　約20年に渡り企業でマーケティングに従事し、独立後は家族が運営する小さな店舗の
IT化とSNS運用を実践。それが多くの中小企業にとっても有益であることを確信。この
成功体験を基に、規模の小さな企業や個人事業主が事業に集中するための環境づくりを
提案、日々進化するITツールを味方につけて、ビジネス拡大への道先案内をしています。

Business COMPASS 
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事例中小企業のための

ウイングアーク1stデータのじかん主筆。IT企業を
経て三菱総合研究所に12年間在籍し、2018年から現
職。専門はデジタル化による産業構造転換、中小企業
のデジタル化。オウンドメディア『データのじかん』
での調査研究・情報発信が主な業務。社外活動として、
東京商工会議所ものづくり人材育成専門家WG座長、
エッジプラットフォームコンソーシアム理事、特許
庁Ⅰ-OPEN専門家、ロボット革命・産業IoTイニシア
ティブ協議会中堅中小AG副主査、サービス創新研究
所副所長など。i.lab、リアクタージャパン、Garage 
Sumida研究所、Factory Art Museum TOYAMA、
ハタケホットケなどを兼務。各地商工会議所・自治体
での講演、新聞・雑誌の寄稿多数。近著『アイデアを
カタチにする!M5Stack入門＆実践ガイド』。

ウイングアーク１ｓｔ株式会社
データのじかん主筆

大川 真史
おおかわ まさし

OOKABE GLASS株式会社の
ＤＸ推進とその成功

福井県福井市に本社を構えるＯＯＫＡＢＥ ＧＬＡ
ＳＳ株式会社は、もともとは工務店や建築会社を主
要な顧客とする伝統的なＢtoＢビジネスを展開して
いた「ガラス屋さん」でしたが、今では施主向けのガ
ラス・鏡のインターネットオーダー販売を行う革新
的な企業へと成長しました。２００５年に始めたこ
のインターネットオーダー販売が、業界の常識を変
える第一歩となったのです。住宅建材の規格販売が
基本とされる中で、個別に加工することの難しさと
コストの問題にデジタル技術を駆使して挑戦した結
果、サイズオーダーを含めて製品を「ユーザーから
見て自然な価格」に設定することに成功しました。

ガラス出張修理事業で創業した大壁社長は、実際
にガラスが割れて困っている顧客と直接顔を合わせ、
その声を毎日聞く経験を積み、施主向けのオーダー
販売「オーダーガラス板.ＣＯＭ」を立ち上げました。
この新しいビジネスモデルは、個人ユーザーからの
注文を受け、それを工務店に依頼するＢtoＣtoＢの
形態を取っています。この取り組みによって、施主
から工務店に「ＯＯＫＡＢＥ ＧＬＡＳＳ指定」で注
文が入るようになり、単なるＥＣ事業にとどまらな
いビジネスモデルとバリューチェーンの改革が実現
しました。

ＤＸの推進で特に力を入れているのは、ＩＴとク
リエーティブの内製化です。同社は、システムエン
ジニアやデザイナー、ライターを自社で採用し、内
製化することで、品質を高めながら迅速な対応を可
能にしました。18年には「ＯＯＫＡＢＥ Ｃｒｅａｔ
ｉｏｎｓ株式会社」を設立し、クリエーティブ業務
を専門化しました。さらに、22年には「株式会社Ｆ
ＰＥＣ（エフペック）」を立ち上げ、ＥＣサイトのブ
ランディングとエンジニアの育成を進めています。

これらの取り組みにより、ＯＯＫＡＢＥ ＧＬＡ
ＳＳはＩＴ企業のような組織体制を持ち、従業員の
半数以上がエンジニアとしてＥＣサイトの運営に携

わっています。また、自社の成功事例を基にプラッ
トフォーム制作事業も展開するまでになっています。

業界の習慣を打ち破った大壁社長ですが、現在で
は「福井県板硝子商協同組合」の理事長として、地域
産業の発展や、地域全体でのＤＸ推進に取り組んで
います。

ＯＯＫＡＢＥ ＧＬＡＳＳの成功は、技術導入にと
どまらず、組織体制やビジネスモデルの根本的な改
革にあります。試行錯誤と改善を繰り返しながらＤ
Ｘを進める同社の姿勢は、多くの企業にとってのモ
デルケースとなるでしょう。特に、内製化による効
率化と品質向上の取り組みは、ほかの企業にも大き
な示唆を与えるものです。

（この事例は筆者取材時のものであり、現在では異な
る場合があります）
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トレンド通信トレンド通信

気になる消費のキーワード
『ほったらかし』

日経BP 総合研究所 上席研究員。1986年筑波大
学大学院理工学研究科修士課程修了。同年日本経
済新聞社入社。IT分野、経営分野、コンシューマ
分野の専門誌編集部を経て現職。全国の自治体・
商工会議所などで地域活性化や名産品開発のコン
サルティング、講演を実施。消費者起点をテーマ
にヒット商品育成を支援している。著書に『地方発
ヒットを生む　逆算発想のものづくり』（日経BP
社）。

日経ＢＰ 総合研究所
上席研究　

渡辺 和博
わたなべ かずひろ

少年ジャンプのデジタル版「少年ジャンプ＋」に、
『ほったらかし飯』という連載漫画があります。一人
暮らしの働く女性が、ビンゴで当たった炊飯器一つで、
白飯だけでなくおかずも同時にできる料理づくりに挑
戦するというストーリーです。レシピ紹介のアイデア
とともに今どきの生活スタイルの提案になっていて、
興味深く読んでいます。
「タイパ」という言葉を聞いたことがあるかと思い

ます。コストパフォーマンスを略してコスパというよ
うに、かけた時間に対して得られるものの効率をタイ
ムパフォーマンスと考え、それを略したものです。よ
く引き合いに出される例として、動画を楽しむ若い消
費者は、普通に見るのが時間の無駄だと考えて、早送
りをしながら見るそうです。確かに地上波のテレビ番
組を見ていると、ＣＭの前に展開を出し惜しみしたり、
ＣＭの後にもＣＭ前と同じ映像を流したりする手法が
定着しています。さすがに得られる情報量に対する時
間効率が悪いと感じます。

タイパの考えがさらにエスカレートしたものが
「ほったらかし」ではないか、と私は考えています。
この言葉が気になったのは、このキーワードで説明で
きるヒット商品がいろいろな分野で登場してきたから
です。パスタを折ってソースが入った袋に入れ、電子
レンジにかけてつくるスパゲティや眠っている間に体
調を整えてくれる乳飲料など、その商品のメリットを
享受するために消費者は特に何もしないでいいという
コンセプトです。

さまざまな技術の進歩が、こうした"手間いらず"の
消費スタイルを手助けしています。食品だけでなく、
例えば電子レンジ自体も、冷凍食品の解凍と冷蔵の総
菜の温めを同時にできる機能を持ったものが登場して
います。とりあえず温めたいものはまとめてレンジに
かければ、後は細かい調整をしなくても自動でやって
くれるというものです。

投資信託やゲームの分野でも、利用者は特に何も指
示や操作をせず放置しておくだけで成果が出るものが
昨年のヒット商品ランキングに入っています。また、
今年以降のヒット予測の中にも、微細な泡を発生させ
てお湯を使うだけでキッチンや風呂などの水回りの汚
れを防ぐ給湯器などが挙げられています。これも、利
用者があえて何かしないでも、ほったらかしで自動的
にご利益が得られる商品だといえます。
「ほったらかし」が、複数のことを同時にこなす「な

がら」と違うのは、一つの作業は完全に機械などに任
せてしまい、その間はほかのことができる点です。「な
がら」は自分がうまくやらないと成果が得られないリ
スクがありますが、「ほったらかし」は、一つのこと
は失敗しないで確実にこなし、同時に自分のやりたい
ことにも時間を使うという考え方です。

富裕層と一般消費者層、一人の生活の中でも高級な
嗜好（しこう）品と安い日用品が使い分けられるよう
に、消費の二極分化、二面化が進んでいます。「ほっ
たらかし」は、生活の中で時間の使い方が二極分化を
始めている現れかもしれません。
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自己紹介をお願いします。
2022年春からフォトグラファーとして活動しております山内と申

します。普段は現役の看護師として働いています。「自分の家族の撮
影をしたい。」という気持ちからカメラを使い始め、それが高じてお仕
事をいただくようになり、開業しました。何気ない瞬間を、ちょっと
素敵にできるお手伝いができるようにと心がけて撮影しています。今
は季節のロケーションフォトや、イベント撮影をメインにしておりま
すが、カップルフォトやファミリーフォトなどにもどんどん取り組ん
でいきたいと思っております。

今 その瞬間を ちょっと素敵に

ayumigraphy

山内さんから
ひとこと

「夫婦や友達と写真を撮りた
い」、「家族の集合写真を撮りたい」
などの撮影依頼も受け付けており
ますので是非お気軽にご相談くだ
さい！また、作例や最新情報は
Instagramをご覧ください。

ロケーションフォトやイベント撮影について教えてください。
守山市は桜、紫陽花、向日葵、菜の花など四季折々の花に恵まれて

おりますし、びわこ地球市民の森もとても魅力的な場所でロケーショ
ンフォトに最高の場所が揃ってます！毎年同じ場所で撮影をお願いし
てくださるリピーターの方もいらっしゃって、お客様の人生の記録に
立ち会わせていただいているんだなと毎回とても嬉しく思います。イ
ベント撮影では赤ちゃんやお子様の撮影が多いのですが、そちらもか
けがえのない瞬間を大切に捉えるように心がけて撮影しております。

もーりーも
ロケーション撮影♪

山内さんと！

ayumigraphy

HP

代 山内　亜佑美
https://ayumigraphy2022.
com/
https://www.instagram.com/
ayumigraphy2022/

instagramホームページ

あすのたね
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商品の提供（1,000円以上/個）

令和６年11月29日（金）

協賛内容

募集締切

健康推進アプリ「BIWA-TEKU」
協賛事業所  募集

気軽に身近に楽しみながら自らの健康づくりに取り組むことができる健康推進アプリ「BIWA-TEKU」。
県内17市町、約50,000人がアプリユーザーとして既に登録しており、守山市においても2,600人を超

える方が登録しています。
BIWA-TEKUの魅力を高めるため、商品提供の協賛をいただける事業所を募集します。

「BIWA-TEKU」とは？

① 滋賀県内市町、全国健康保険協会滋賀県支部が共同開発したスマートフォン向けアプリ
② アプリユーザー数　約50,000人（県内17市町が加入、その他13団体が加入）
③ ウォーキングや健（検）診、イベント参加などの健康活動を行うことにより、ポイントが付与され、

たまったポイントでアプリユーザーは賞品の抽選応募ができる。

健康づくり推進
事業所として

イメージアップ

協賛品の宣伝
ビワテクホームページでPR

※ 賞品は基本的に店舗での引き換えです。
　原則当選者が直接お店に足を運ばれます。

★★★協賛事業所のメリットは？★★★

BIWA-TEKUホームページビワテク

守山市　すこやか生活課
電話：０７７－５８１－０２０１　　Email：sukoyaka@city.moriyama.lg.jp

滋賀県では７月、関係者が連携し一体となって、小規模企業をはじめとする中小企業
（“ちいさな企業”）にかかる情報発信や支援策、諸活動等に積極的に取り組みます。

ホームページに関連情報を掲載しておりますので、ぜひご活用ください。
【滋賀県ホームページ】https://www.pref.shiga.lg.jp/ippan/shigotosangyou/kigyou/337921.html

あすのたね
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ビジネスにに 役立つ書籍をを月替わりでで紹介!
本のがんこ堂がオススメ！ビジネススキルアップ本 
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守 山 市 金 融 協 議 会
滋 賀 銀 行
滋 賀 中 央 信 用 金 庫
 レーク滋賀農業協同組合

関 西 み ら い 銀 行 
京 都 信 用 金 庫
京 都 銀 行

「企業内公正採用・人権啓発推進月間」
～なくそう就職差別～

7月1日～ 7月31日

書  名

著者名：キム・ダスル
ISBN：9784478117132　出版社：ダイヤモンド社
発行年月日：2024年3月5日　版型：四六判・296ページ

人生は「気分」が10割

内容紹介：「毎日を気分良く過ごしたい」「他人に振り回されるのをやめたい」・・・・
そのようなことを感じたことはありませんか？
一日一日がどんな日になるのかは、結局のところその日の「気分」で決まります。つまり、
その日の気分をうまくコントロールできれば、「人生」もコントロールできるのです。
どうすれば自分の「気分」をうまくコントロールできるのか？どうすれば最高の一日を
過ごすことができるのか？この本が教えてくれる106の習慣を身につけて最高の人生
を手に入れてみませんか？

本のがんこ堂 守山店
守山市古高町福田393-19
　 9：00～22：00　　
TEL 077-582-7560 FAX 077-581-2723

本のがんこ堂 守山駅前店
守山市勝部一丁目1-21-101
　 10：00 ～21：00　　日曜・祝日
TEL 077-584-5460  FAX 077-585-9855

本の森のちいさなカフェ Gankodo
守山市守山五丁目3-17 守山市立図書館内
　 10：00 ～ 18：00　　図書館定休日に準ずる
TEL  077-514-8225

年中
無休

上記書籍のお買い求めは、「本のがんこ堂」へ！

営 営 営休 休
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